

## تقرير عن أنشطة العام 2020 (عملية تقديم التقارير عن الأنشطة)

البرلمان/الغرفة	
الاسم، البريد الإلكتروني ورقم الهاتف لجهة الاتصال	

يعتمد أثر عمل الاتحاد البرلماني الدولي بدرجة كبيرة على الطريقة التي تنتهجها البرلمانات الأعضاء لمتابعة نتائج الجمعيات العامة للاتحاد البرلماني الدولي وأنشطته الأخرى وتماشياً مع المتطلبات القانونية للاتحاد البرلماني الدولي، يهدف هذا الاستبيان إلى جمع المعلومات من البرلمانات حول كيفية متابعتها لنتائج أعمال الاتحاد البرلماني الدولي. يطرح الاستبيان مسائل إجرائية حول كيفية تعميم المعلومات المتعلقة بالاتحاد البرلماني الدولي داخل البرلمان. كما يسعى للحصول على أمثلة حول تأثير الاتحاد البرلماني الدولي في العمل البرلماني. وستعرض النتائج على الجمعية العامة الـ 142 للاتحاد البرلماني الدولي (تشرين الثاني/أكتوبر 2020)، مع تسليط الضوء على الممارسات الجيدة للبرلمانات الأعضاء.

يرجى تعبئة هذه الاستمارة وإرسالها إلى الأمانة العامة للاتحاد البرلماني الدولي من خلال البريد الإلكتروني على العنوان التالي: [postbox@ipu.org](mailto:postbox@ipu.org) أو عبر الفاكس +41 22 919 41 60 في موعد أقصاه 15 تموز/يوليو 2020.

ويمكنكم ملء هذه الاستمارة المتوفرة على الإنترنت ضمن الرابط التالي: <https://www.surveymzmo.eu/s/90245913/Reporting-Exercise-2020> ويمكن توجيه أي أسئلة عبر البريد الإلكتروني على العنوان التالي: [postbox@ipu.org](mailto:postbox@ipu.org).

1. فيما يتعلق بنتائج الجمعية العامة الـ 141 للاتحاد البرلماني الدولي (بلغراد، تشرين الأول/أكتوبر 2019)

(<https://www.ipu.org/event/141st-assembly-and-related-meetings#event-sub-page-21300/>)

لا أعلم	لا	نعم	
			1.1. هل تم تقديم نتائج الجمعية العامة الـ 141 للاتحاد البرلماني الدولي إلى البرلمان؟
			1.2. هل تم تقديم تقرير إلى البرلمان حول مشاركته في الجمعية العامة الـ 141 للاتحاد البرلماني الدولي؟
			1.3. هل تم إبلاغ الحكومة بقرارات الجمعية العامة الـ 141 للاتحاد البرلماني الدولي؟
			1.4. هل جرت أي مناقشة في البرلمان (جلسة عامة أو لجنة) بشأن نتائج الجمعية العامة الـ 141 للاتحاد البرلماني الدولي؟
			1.5. هل تم إبلاغ اللجان البرلمانية ذات الصلة عن نتائج الجمعية العامة الـ 141 للاتحاد البرلماني الدولي؟

وفي حال كان الرد الإيجابي على سؤال أو أكثر من الأسئلة المذكورة أعلاه، يرجى تقديم تفاصيل عن ثلاثة أمثلة على إجراءات اتخذها برلمانكم تبعاً للجمعية العامة الـ 141 للاتحاد البرلماني الدولي.

--

لا أعلم	لا	نعم	
			1.6. هل قام برلمانكم بتقديم أو اتخاذ أي إجراءات محددة لتنفيذ القرار 2019 لتحقيق التغطية الصحية الشاملة بحلول عام 2030: دور البرلمان في ضمان الحق في الصحة <a href="https://www.ipu.org/file/8200/download">https://www.ipu.org/file/8200/download</a> ؟
			إذا كان الجواب نعم، يرجى التوضيح

## 2. تأثير الاتحاد البرلماني الدولي على عمل البرلمان في السنتين الماضيتين

نعم	لا	لا أعلم	
			2.1. هل أجرى البرلمان مناقشة خلال السنتين الماضيتين بشأن مشاركته في أعمال الاتحاد البرلماني الدولي؟
			2.2. هل قدمت أي مسائل برلمانية تتعلق بعمل الاتحاد البرلماني الدولي؟
			2.3. هل أقر البرلمان تشريعاً أو اعتمد أي قرار لتنفيذ قرار أو توصية من الاتحاد البرلماني الدولي؟
			2.4. هل اتخذ البرلمان أي إجراءات محددة لمتابعة قرارات لجنة حقوق الإنسان للبرلمانيين التابعة للاتحاد البرلماني الدولي؟
			2.5. بالإضافة إلى الجمعيات العامة، هل يشارك البرلمان بانتظام في أنشطة الاتحاد البرلماني الدولي الأخرى (جلسات الاستماع في الأمم المتحدة، الندوات الإقليمية، والبعثات المفودة، وما إلى ذلك)؟
			2.5.1 إذا كان الجواب نعم، هل اتخذ البرلمان أي إجراءات محددة لمتابعة القرارات والتوصيات الناتجة عن هذا النوع من الأنشطة؟

يرجى تقديم تفاصيل عن ثلاثة أمثلة من السنتين الماضيتين حيث تأثر عمل نشاط البرلمان بعمل الاتحاد البرلماني الدولي.

### 3. أنشطة بناء القدرات والخدمات الاستشارية<sup>1</sup>

نعم	لا	لا أعلم
3.1. هل تلقى البرلمان دعم بناء القدرات و/أو المساعدة الاستشارية من الاتحاد البرلماني الدولي خلال السنتين الماضيتين؟		
إذا كان الجواب نعم، يرجى توضيح النشاط وتأثيره.		

### 4. التعاون مع الأمم المتحدة

نعم	لا	لا أعلم
4.1 هل قام برلمانكم بأي أنشطة مشتركة مع الفريق القطري التابع للأمم المتحدة خلال السنتين الماضيتين؟		
إذا كانت الإجابة نعم، يرجى التوضيح		

<sup>1</sup> ولأغراض هذا الاستبيان، إن أنشطة بناء القدرات / الخدمات الاستشارية تشير إلى مجموعة الأنشطة كلها التي قامت بها الاتحاد البرلماني الدولي من أجل تقديم الدعم المباشر والملائم للبرلمانات وأعضائها لتحسين أدائها في العمل، وبناء المهارات، والمعرفة، ودعم ثقافة التغيير، وتعزيز سير عمل البرلمان وكفاءته. وقد تتضمن هذه ندوات وورشات عمل غير حضرية، وخطط عمل، وزيارات دراسية، وبرامج إرشادية، والتدريب الداخلي، والدروس الخصوصية، والاجتماعات وتيسير تبادل المعلومات.

5. المساهمة في عمل مجلس حقوق الإنسان التابع للأمم المتحدة (وفقاً لقرار مجلس حقوق الإنسان

(<https://undocs.org/en/A/HRC/RES/35/29> – 35/29

لا أعلم	لا	نعم	
			5.1 هل ساهم برلمانكم في المراحل المختلفة (بما في ذلك إعداد وعرض التقرير الوطني، وتنفيذ التوصيات) من المراجعة الدورية الشاملة (UPR) لمجلس حقوق الإنسان التابع للأمم المتحدة في العامين الماضيين؟
			5.2 هل ساهم برلمانكم في إجراءات تقديم التقارير وتنفيذ توصيات هيئات الأمم المتحدة التالية المنشأة بموجب معاهدات حقوق الإنسان: - لجنة حقوق الإنسان - لجنة الحقوق الاقتصادية والاجتماعية والثقافية - لجنة حقوق الطفل؟

وفي حال كان الرد الإيجابي على سؤال أو أكثر من الأسئلة المذكورة أعلاه، يرجى تقديم تفاصيل عن مساهمة برلمانكم

6. العمل البرلماني لمتابعة اتفاقيات الأمم المتحدة في مجال نزع السلاح وعدم الانتشار والحد من التسلح

لا أعلم	لا	نعم	
			6.1 هل اتخذ برلمانكم أي إجراء في العامين الماضيين فيما يتعلق بالاتفاقيات الدولية الرئيسية مثل معاهدة عدم انتشار الأسلحة النووية؛ اتفاقية الذخائر العنقودية؛ اتفاقية حظر الألغام المضادة للأفراد؛ معاهدة تجارة الأسلحة؛ معاهدة الحظر الشامل للتجارب النووية؛ معاهدة حظر الأسلحة النووية، أو قرار مجلس الأمن التابع للأمم المتحدة 1540 بشأن عدم انتشار أسلحة الدمار الشامل؟
			6.2 هل أدت خطة قرار الاتحاد البرلماني الدولي لعام 2014 نحو عالم خالٍ من الأسلحة النووية: مساهمة البرلمانات والإجراءات المتعلقة بها، إلى إجراء متابعة محددة في/ من قبل برلمانكم؟

وفي حال كان الرد الإيجابي على سؤال أو أكثر من الأسئلة المذكورة أعلاه، يرجى تقديم تفاصيل عن مساهمة برلمانكم

--

## 7. الذكرى العاشرة لقرار الاتحاد البرلماني الدولي بشأن مشاركة الشباب في العملية الديمقراطية

نعم	لا	لا أعلم	
			7.1 هل اتخذ برلمانكم إجراءات لتنفيذ قرار الاتحاد البرلماني الدولي 2010 بشأن مشاركة الشباب في العملية الديمقراطية، على وجه الخصوص:
			7.1.1 تقديم/ اعتماد تدابير لتعزيز تمثيل الشباب في البرلمان (مثل حصص الشباب على سبيل المثال)؟
			7.1.2 تغيير سن الأهلية للتصويت و/أو لتولي منصب سياسي؟
			7.1.3 إنشاء هيئة متخصصة (لجنة) معنية بالشباب أو تجمع الشباب أو تجمع البرلمانين الشباب؟
			7.1.4 عقد جلسات استماع برلمانية أو غيرها من أنواع المشاورات مع الشباب؟
			7.1.5 هل هناك إجراءات أخرى أوصى بها القرار؟

وفي حال كان الرد الإيجابي على سؤال أو أكثر من الأسئلة المذكورة أعلاه، يرجى تقديم تفاصيل

--

## دورة تقديم التقارير

يُدعى أعضاء الاتحاد البرلماني الدولي لتقديم تقارير عن المتابعة البرلمانية فيما يتعلق بقرارات الاتحاد البرلماني الدولي ومقرراته بحسب الترتيب التالي:

2020

### المجموعة الإفريقية

مدغشقر، وملاوي، ومالي، وموريشيوس، وموزمبيق، وناميبيا، والنيجر، ونيجيريا، ورواندا، وساو تومي وبرينسيب.

### المجموعة العربية

دولة فلسطين، ودولة قطر، والمملكة العربية السعودية، وجمهورية السودان\*\*.

### مجموعة آسيا والمحيط الهادئ

ميكرونيزيا (الولايات المتحدة)، ومنغوليا، وميانمار، ونيبال، وباكستان، وبالاو، والفلبين.

### مجموعة أوراسيا

جمهورية مولدوفا، وروسيا الاتحادية

### مجموعة أمريكا اللاتينية ومنطقة البحر الكاريبي

المكسيك، ونيكاراغوا، وبنما، وباراغواي، وبيرو، وسانت لوسيا.

### مجموعة +12

لوكسمبورغ، ومالطا، وموناكو، ومونتينيغرو، وهولندا، ونيوزيلندا\*، والنرويج، وبولندا، والبرتغال، ورومانيا، وسان مارينو، وصربيا.

المجموعة الإفريقية

إسواتيني، والسنغال، وسيشيل، وسيراليون، وجمهورية الصومال الفيدرالية، وجنوب إفريقيا، وجنوب السودان، وتوغو، وأوغندا، وجمهورية تنزانيا المتحدة، وزامبيا، وزمبابوي.

المجموعة العربية

الجمهورية العربية السورية، والجمهورية التونسية\*\*، ودولة الإمارات العربية المتحدة، والجمهورية اليمنية.

مجموعة آسيا والمحيط الهادئ

جمهورية كوريا، وساموا، وسنغافورة، وسريلانكا، وتايلند، وتيمور - ليشتي، وتونغا، وتوفالو، وفانواتو، وفيتنام.

مجموعة أوراسيا

طاجيكستان، وتركمانستان، وأوزبكستان.

مجموعة أمريكا اللاتينية ومنطقة البحر الكاريبي

الأرجنتين، وشيلي، سورينام، وترينيداد وتوباغو، وأوروغواي، وفنزويلا (الجمهورية البوليفارية).

مجموعة +12

كندا\*، شمال مقدونيا، وسلوفاكيا، وسلوفينيا، وإسبانيا، والسويد، وسويسرا، وتركيا، وأوكرانيا، والمملكة المتحدة.



أذربيجان

المجموعة الإفريقية

الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية\*، وأنغولا، وبنين، وبوتسوانا، وبوركينا فاسو، وكابو فيردي، والكاميرون، وجمهورية إفريقيا الوسطى، وتشاد، وجمهورية جزر القمر الاتحادية الإسلامية\*\*، والكونغو، وساحل العاج، وجمهورية كونغو الديمقراطية.

المجموعة العربية

مملكة البحرين، وجمهورية مصر العربية\*، وجمهورية العراق، والمملكة الأردنية الهاشمية، ودولة الكويت.

مجموعة آسيا والمحيط الهادئ

أفغانستان، وأستراليا\*، وبنغلادش، وبوتان، وكمبوديا، والصين، وجمهورية كوريا الديمقراطية الشعبية.

مجموعة أوراسيا

أرمينيا، وبيلاروسيا.

مجموعة أمريكا اللاتينية ومنطقة البحر الكاريبي

بوليفيا (دولة متعددة القوميات)، والبرازيل، وكولومبيا، وكوستاريكا، وجمهورية الدومينيكان، والإكوادور.

مجموعة +12

ألبانيا، وأندورا، والنمسا، وبلجيكا، والبوسنة والهرسك، وبلغاريا، وكرواتيا، وقبرص، وجمهورية التشيك، والدنمارك، وأستونيا، وفرنسا.

المجموعة الإفريقية

بوروندي، وجمهورية جيبوتي\*، وغينيا الإستوائية، وإثيوبيا، والغابون، وغامبيا، وغانا، وغينيا، وغينيا بيساو، وكينيا، ولسوتو.

المجموعة العربية

الجمهورية اللبنانية، ودولة ليبيا\*، والمملكة المغربية\*\*، وسلطنة عُمان.

مجموعة آسيا والمحيط الهادئ

فيجي، والهند، وإندونيسيا، والجمهورية الإسلامية الإيرانية، واليابان، وجمهورية لاوس الديمقراطية الشعبية، وماليزيا، والمالديف، وجزر مارشال.

مجموعة أوراسيا

كازخستان، وقيرغيزستان

مجموعة أمريكا اللاتينية ومنطقة البحر الكاريبي

كوبا، والسلفادور، وغواتيمالا، وغيانا، وهاتي، وسانت فينسنت وغرينادين.

مجموعة +12

فنلندا، وجورجيا، وألمانيا، واليونان، والمجر، وآيسلندا، وإيرلندا، وإسرائيل، وإيطاليا، ولاتفيا، وليختنشتاين، وليتوانيا.

\* اختارت هذه البرلمانات المنتمجة إلى مجموعتين جيوسياسيتين ولأغراض الانتخابات داخل الاتحاد البرلماني الدولي أن تكون ضمن هذه المجموعة.

\*\* البرلمانات المنتمجة إلى مجموعتين جيوسياسيتين ولكنها لم تعبر عن تفضيل أحد منهما لأغراض الانتخابات.

## Reporting exercise 2020

Parliament/Chamber	
Name, email address and phone number of a contact person	

*The impact of IPU's work depends greatly on how Member Parliaments follow up on the outcomes of IPU Assemblies and other IPU activities. In line with the IPU statutory requirements, this survey aims to gather information from parliaments on how they follow up on IPU outcomes. It asks procedural questions on how IPU-related information circulates within parliament and seeks examples of where the IPU has influenced parliamentary work. The results will be presented to the 142nd IPU Assembly (October 2020), highlighting good practices from Member Parliaments.*

Please complete and return this form to the IPU Secretariat by email to [postbox@ipu.org](mailto:postbox@ipu.org) or by fax to +41 22 919 41 60, by **15 July 2020**. You can also complete this form online available at: <https://www.surveygizmo.eu/s3/90245913/Reporting-Exercise-2020>. Questions can be directed to [postbox@ipu.org](mailto:postbox@ipu.org).

**1. Concerning the outcomes of the 141st IPU Assembly (Belgrade, October 2019)**  
(<https://www.ipu.org/event/141st-assembly-and-related-meetings#event-sub-page-21300/>)

	Yes	No	Don't know
1.1 Have the outcomes of the 141st IPU Assembly been submitted to parliament?			
1.2 Has a report on parliament's participation in the 141st IPU Assembly been submitted to parliament?			
1.3 Have the resolutions adopted at the 141st IPU Assembly been communicated to the government?			
1.4 Has any debate been held in parliament (plenary or committee) on the outcomes of the 141st IPU Assembly?			
1.5 Have the relevant parliamentary committees been informed of the outcomes of the 141st IPU Assembly?			

In case of affirmative responses to one or several of the questions listed above, please provide details of **up to three examples** of action taken by your parliament in follow-up to the 141st IPU Assembly.

--

	Yes	No	Don't know
1.6 Has your parliament tabled or taken any specific actions to implement the 2019 resolution Achieving universal health coverage by 2030: The role of parliaments in ensuring the right to health ( <a href="https://www.ipu.org/file/8200/download/">https://www.ipu.org/file/8200/download/</a> )?			
If Yes, please describe			

**2. Influence of the IPU on the work of parliament in the past two years**

	Yes	No	Don't know
2.1 Has parliament held a debate in the past two years related to its participation in the work of the IPU?			
2.2 Have any parliamentary questions been submitted as a result of the work of the IPU?			
2.3 Has parliament passed legislation or adopted any decision to implement an IPU resolution, decision or recommendation?			
2.4 Has parliament taken any specific actions in follow-up of decisions of the IPU's Committee on the Human Rights of Parliamentarians?			
2.5 In addition to the Assemblies, has your parliament participated in other IPU activities (hearings at the United Nations, regional seminars, workshops, field missions, etc.)?			
2.5.1 If Yes, has parliament taken any specific actions in follow-up to decisions and recommendations resulting from such activities?			

Please provide details of **up to three examples** from the past two years where the activity of parliament has been influenced by the work of the IPU.

--

**3. Capacity-building activities and advisory services<sup>1</sup>**

	Yes	No	Don't know
Has parliament received capacity-building support and/or advisory assistance from the IPU in the past two years?			
If Yes, please describe the activity and its impact			

**4. Cooperation with the United Nations**

	Yes	No	Don't know
Has your parliament carried out any joint activities with the United Nations Country Team in the past two years?			
If Yes, please describe			

<sup>1</sup> For the purposes of this survey, capacity-building activities / advisory services refer to the whole range of activities carried out by the IPU with the aim of providing direct and tailored support to parliaments and their members to better perform their work, build skills and knowledge, support a culture of change, and strengthen the functioning and efficiency of parliament. These may include, non-exclusively, seminars and workshops, action-plans, study visits, mentorship programmes, in-house training/tutorials, meetings and facilitation of peer exchanges.

**5. Contribution to the work of the United Nations Human Rights Council** (pursuant to Human Rights Council resolution 35/29 – <https://undocs.org/en/A/HRC/RES/35/29>)

	Yes	No	Don't know
5.1 Has your parliament contributed to the different stages (including the preparation and presentation of the national report, and the implementation of the recommendations) of the Universal Periodic Review (UPR) of the UN Human Rights Council in the past two years?			
5.2 Has your parliament contributed to the reporting procedure to and the implementation of the recommendations of the following United Nations human rights treaty bodies: <ul style="list-style-type: none"> <li>- Human Rights Committee</li> <li>- Committee on Economic, Social and Cultural Rights</li> <li>- Committee on the Rights of the Child?</li> </ul>			

In case of affirmative responses to one or several of the questions listed above, please provide details of your parliament's contribution.

**6. Parliamentary work in follow-up to UN agreements in the area of disarmament, non-proliferation and arms control**

	Yes	No	Don't know
6.1 Has your parliament taken any action in the past two years related to major international agreements such as the Treaty on the Non-Proliferation of Nuclear Weapons; Convention on Cluster Munitions; Anti-Personnel Mine Ban Convention; Arms Trade Treaty; Comprehensive Test Ban Treaty; Treaty on the Prohibition of Nuclear Weapons, or UN Security Council resolution 1540 on the non-proliferation of weapons of mass destruction?			
6.2 Have the 2014 IPU resolution <i>Towards a nuclear-weapon-free world: The contribution of parliaments</i> and its related action plan led to specific follow-up action in/by your parliament?			

In case of affirmative responses to one or both of the questions listed above, please provide details of the contribution of your parliament.

**7. Tenth anniversary of IPU's resolution *Youth participation in the democratic process***  
(<http://archive.ipu.org/conf-e/122/Res-3.htm>)

	Yes	No	Don't know
7.1 Has your parliament taken actions to implement the 2010 IPU resolution <i>Youth participation in the democratic process</i> , in particular by:			
7.1.1 Introducing/adopting measures to enhance youth representation in parliament (such as youth quotas for example)?			
7.1.2 Changing the age of eligibility to vote and/or hold political office?			
7.1.3 Establishing a specialized body (a committee) on youth, youth caucus, or caucus of young parliamentarians?			
7.1.4 Holding parliamentary hearings or other types of consultations with youth?			
7.1.5 Any other action recommended by the resolution?			

In case of affirmative responses to one or several of the questions listed above, please provide details.

--

## Reporting cycle

**IPU Members are invited to present reports on parliamentary follow-up in relation to IPU resolutions and decisions in the following order:**

### 2020

#### **African Group**

Madagascar, Malawi, Mali, Mauritius, Mozambique, Namibia, Niger, Nigeria, Rwanda, Sao Tome and Principe.

#### **Arab Group**

Palestine, Qatar, Saudi Arabia, Sudan\*\*.

#### **Asia-Pacific Group**

Micronesia (Federated States of), Mongolia, Myanmar, Nepal, Pakistan, Palau, Philippines.

#### **Eurasia Group**

Republic of Moldova, Russian Federation.

#### **Group of Latin America and the Caribbean**

Mexico, Nicaragua, Panama, Paraguay, Peru, Saint Lucia.

#### **Twelve Plus Group**

Luxembourg, Malta, Monaco, Montenegro, Netherlands, New Zealand\*, Norway, Poland, Portugal, Romania, San Marino, Serbia.

### 2021

#### **African Group**

Eswatini, Senegal, Seychelles, Sierra Leone, Somalia, South Africa, South Sudan, Togo, Uganda, United Republic of Tanzania, Zambia, Zimbabwe.

#### **Arab Group**

Syrian Arab Republic, Tunisia\*\*, United Arab Emirates, Yemen.

#### **Asia-Pacific Group**

Republic of Korea, Samoa, Singapore, Sri Lanka, Thailand, Timor-Leste, Tonga, Tuvalu, Vanuatu, Viet Nam.

#### **Eurasia Group**

Tajikistan, Turkmenistan, Uzbekistan.

#### **Group of Latin America and the Caribbean**

Argentina, Chile, Suriname, Trinidad and Tobago, Uruguay, Venezuela (Bolivarian Republic of).

#### **Twelve Plus Group**

Canada\*, North Macedonia, Slovakia, Slovenia, Spain, Sweden, Switzerland, Turkey, Ukraine, United Kingdom.

## 2022

Azerbaijan

### **African Group**

Algeria\*, Angola, Benin, Botswana, Burkina Faso, Cabo Verde, Cameroon, Central African Republic, Chad, Comoros\*\*, Congo, Côte d'Ivoire, Democratic Republic of the Congo.

### **Arab Group**

Bahrain, Egypt\*, Iraq, Jordan, Kuwait.

### **Asia-Pacific Group**

Afghanistan, Australia\*, Bangladesh, Bhutan, Cambodia, China, Democratic People's Republic of Korea.

### **Eurasia Group**

Armenia, Belarus.

### **Group of Latin America and the Caribbean**

Bolivia (Plurinational State of), Brazil, Colombia, Costa Rica, Dominican Republic, Ecuador.

### **Twelve Plus Group**

Albania, Andorra, Austria, Belgium, Bosnia and Herzegovina, Bulgaria, Croatia, Cyprus, Czech Republic, Denmark, Estonia, France.

## 2023

### **African Group**

Burundi, Djibouti\*, Equatorial Guinea, Ethiopia, Gabon, the Gambia, Ghana, Guinea, Guinea-Bissau, Kenya, Lesotho.

### **Arab Group**

Lebanon, Libya\*, Morocco\*\*, Oman.

### **Asia-Pacific Group**

Fiji, India, Indonesia, Iran (Islamic Republic of), Japan, Lao People's Democratic Republic, Malaysia, Maldives, Marshall Islands.

### **Eurasia Group**

Kazakhstan, Kyrgyzstan.

### **Group of Latin America and the Caribbean**

Cuba, El Salvador, Guatemala, Guyana, Haiti, Saint Vincent and the Grenadines.

### **Twelve Plus Group**

Finland, Georgia, Germany, Greece, Hungary, Iceland, Ireland, Israel, Italy, Latvia, Liechtenstein, Lithuania.

---

\* Parliaments belonging to two geopolitical groups and for purposes of elections within the IPU have chosen this Group.

\*\* Parliaments belonging to two geopolitical groups but have not expressed a preference for the purposes of elections.